
日時：令和元年 12月 2日（月）8：30～9：40

場所：名寄庁舎 4階大会議室

１ 開 会

２ 市長あいさつ

・11 月末でまちづくり懇談会が全９回終了した。振興公社・王子マテリア問題について経過を報告さ

せていただいた。参加者からは様々な提言をいただいた。

①防災・減災対策について、道路改善整備への要望の声が出された。関係機関への対応をスピード感を

持って行い、フィードバックしてほしい。

②農村地域の通信インフラの要望が多く出された。地域住民にとっては切実な問題。特に教育や農業に

おいて、今後 ICT・IOT への対応が不可欠であるため、光インフラの必要性が重要課題である。

③地域公共交通への要望も出された。今後、住民の足の確保は重要課題である。

④公務員の兼職について、地域ボランティアとして活用希望の提言もあった。

⑤子育てに関して、更なる情報発信と、より良くなったと言われる政策立案が必要である。

・王子マテリア問題については、あらゆる産業への影響が大きく、このままでは名寄を離れていくとい

う方が連鎖的に出かねない危機感がある。

・公社への関心も非常に高い状況であり、最重要課題は基盤を再構築することである。同時にインバウ

ンドやアルペン等、冬季スポーツ全体の可能性について先を見据えていきたい。

・王子マテリア・公社問題については、民間活力をどのように活かして呼び込んでいくか、関係機関と

連携しスピード感を持って、これらの問題に対応していく必要がある。

３ 市長・副市長の動静

教育委員会関係行事予定

・市長、副市長の動静及び教育長の動静について連絡がありました。

４ 協議事項・報告事項

（１） 市政への要望

・市政への要望について、担当部局より報告がありました。

№
受付

番号
件 名

受付

年月日
要望者

担当

部署

１ 8
令和２年度行政施策に関する

要望書
R1.10.29

名寄商工会議所

会頭 藤田健慈 他４名
経済部

2 9 農業振興施策に対する要望書 R1.11.5

道北なよろ農業協同組合

東野組合長、村上専務、中村参事、

又村営農部長

経済部

3 10
ウインターパークゴルフ場の

施設整備に関する要望
R1.11.7

名寄ウインターパークゴルフ同好会

会長 峯 久夫
総務部



（２）市政への要望事項の処理状況報告

・市政への要望事項の処理状況について、担当部局より報告がありました。

（３）平成３１年度予算審査特別委員会における検討事項の処理顛末について

(４)平成３１年第 1回定例会における検討事項の処理顛末について

５ 連絡事項・その他

・令和元年仕事納めに係る市長挨拶の日程について【総合政策部】

内容について説明がありました。

・男女共同参画推進計画に係るワーキンググループメンバーの選出について【総務部】

内容について説明がありました。

・臨時・嘱託職員の面接及び次年度任用にかかる意思確認の実施について【総務部】

内容について説明がありました。

・令和２年度予算編成の状況について連絡がありました。【総務部】

・令和元年度行政評価結果について報告がありました。【総合政策部】

・市民新年交礼会について連絡がありました。【総合政策部】

4 11
令和２年度に向けて教育に関

する要望書
R1.11.12

名寄市 PTA 連合会

会長 木賀義友

対策委員長 遠藤貴広

事務局 名小 教頭 澤田克之

教育部

№ 件 名 受付日
（受付番号）

処理日 担当部署

1
名寄市除雪・排雪事業について
・財政状況を鑑みながら継続して協議・相談を進め、制度設計

していく。

R1.9.17

（№7）
R1.10.28 建設部

2
智恵文沼の自然保全及び施設整備に係る要望書
・予算状況を勘案し優先順位をつけながら名寄河川事務所で今

後対応される。

R1.4.23

（№2）
R1.11.12 総務部

№ 件 名 担当部署

1
望湖台の利活用について

・句碑は風連文化協会と移転の方向で協議中。望湖台自然公園の今後の在り方については、地域の

方と協議を続ける。

経済部

2
読みやすい広報づくりについて

・12 月号より文字が認識しやすいＵＤフォントを採用した。
総務部

3
女性に対する暴力の根絶に向けての若年層への啓発の必要性について

・小中校長会に加え高校へも男女共同参画のメニュー含む出前トークについて周知を行った。
総務部

№ 件 名 担当部署

1

森林環境譲与税の使途について

・基金については条例改正・積立補正予算の対応をしており、基本方針は 10 月広報・ＨＰにて公

表済みである。使途については「森林整備の推進」「人材育成・担い手確保」「木材利用の促進」「普

及啓発」を検討している。

経済部

2
ひまわり観光について

・智恵文北山での生産は、引き続き生産組合と検討する。
経済部



６ 各部局の懸案事項

７ 閉 会

<副市長から>

・この土日、南相馬市馬追の里マラソン大会の引率に行ってきた。道路の復興がかなり進んでいる印象。

<市長から>

・除排雪の関係で人材不足問題がかなり顕著である。道内どこの自治体も同様であり厳しい状況である。

解決へ向けて、産業を超えた相互的な方法はないか、各業界との連携が必要である。

・11 月に様々な要請行動を行ってきたが、厚労省に薬用植物研究所が研究拠点として認められ、職員

宿舎の改築の予算が計上された。

令和元年 12 月 30 日（月）16:30～17:00 開催予定です。

（ご案内は 12月中旬にメッセージにてお知らせします）


